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AYUNTAMIENTO DE MÉRIDA 

PROVINCIA DE BADAJOZ 

 

 
PLENO MUNICIPAL 

 

 
Sesión extraordinaria celebrada en primera convocatoria el día 2 de Noviembre de dos mil veintitrés. 

 

Asistentes 
 

ALCALDE 

 

D. Antonio Rodríguez Osuna 

 

CONCEJALES 

 

Dña. Carmen Yáñez Quirós 

D. Julio César Fuster Flores 

Dña. Silvia Fernández Gómez 

D. Marco Antonio Guijarro Ceballos 

Dña. Susana Fajardo Bautista 

D. Antonio Luis Vélez Saavedra 

Dña. Ana Aragoneses Lillo 

D. Felipe González Martín 

Dña. María Catalina Alarcón Frutos 

D. Antonio Marín Pérez 

Dña. María del Pilar Amor Molina 

D. José Ángel Calle Suárez 

Dña. Laura del Carmen Iglesias Cano 

D. Santiago Amaro Barril 

Dña. María Eulalia Casado Vidal 

D. Francisco Javier Gómez Galán 

Dña. Yohana Balas Rodríguez 
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D. Juan Carlos Perdigón González 

Dña. María Adelaida Tirado Asensio 

Dña. Marta Gervasia Garrido Moreno 

D. Francisco Piñol Sala 

D. Miguel Valdés Marín 

D. Ángel de las Heras García de Vinuesa 

D. Óscar Fernández Moruno 

 

SECRETARIA GRAL DEL PLENO 

 

Dña. Mercedes Ayala Egea 

 

INTERVENTOR GENERAL  

 

D. Francisco Javier González Sánchez 

 

 

En Mérida, a dos de noviembre de dos mil veintitrés, previa citación al efecto, se 

reúnen en el Centro Cultural La Alcazaba, los miembros de la Corporación Municipal 

indicados arriba, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde, D. Antonio Rodríguez Osuna, asistidos 

por mí, la Secretaria, para celebrar la sesión conforme al Orden del Día anunciado, conocido y 

repartido. 

 

 Abierto el acto por el Sr. Alcalde, siendo las 12 horas y 4 minutos, una vez 

comprobada, con la asistencia de la Secretaría General, la existencia de quórum necesario 

para la válida celebración de la sesión, se trataron los asuntos incluidos en el Orden del Día. 

 

 

PUNTO 1º.- APROBACIÓN PROVISIONAL DE ESTABLECIMIENTO, 

IMPOSICIÓN, ORDENACIÓN, REGULACIÓN Y MODIFICACIÓN DE 

ORDENANZAS FISCALES. 
 

Por la Delegada de Hacienda, Sra. Yáñez Quirós, se trae a la Mesa el expediente de 

establecimiento, imposición, ordenación, regulación y modificación de ordenanzas fiscales. 

 

Dicho expediente ha sido aprobado, a nivel de Proyecto, por Junta de Gobierno Local 

el pasado 27 de octubre. En él se incluye la aprobación de dos nuevas ordenanzas y la 

modificación de siete. 
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Las dos nuevas ordenanzas, una de tasa y otra de precio público, son las siguientes: 

 

 Tasa por derechos de examen u otras pruebas selectivas en el Ayuntamiento de 

Mérida. 

 Precio Público por la utilización del área de auto-caravanas de la ciudad de Mérida 

y la prestación de servicios. 

 

Las ordenanzas que se traen para su modificación, con sus estudios de costes, o sus 

actualizaciones según pliego de condiciones reguladores de los servicios prestados por 

concesionarios, incrementos de salarios, de costes o de energía, son las siguientes: 

 

 Tasa por la prestación del servicio de abastecimiento domiciliario de agua potable 

y otras actividades conexas al mismo. 

 Tasa por tratamiento y depuración de aguas residuales.  

 Tasa por la prestación del servicio de recogida domiciliaria de basura. 

 Tasa por la prestación del servicio de transporte urbano de superficie. 

 Tasa por la prestación del servicio de retirada y recogida vehículos en la vía públi-

ca. 

 Tasa por estacionamiento de vehículos de tracción mecánica en zonas reguladas. 

 Precio público por utilización de aparcamientos municipales en superficie en la 

ciudad de Mérida y la prestación de servicios.  

 

 Vistos los informes obrantes en el expediente, así como el dictamen emitido por la 

Comisión Informativa de hacienda, crecimiento económico, recursos humanos y 

administración general: ordenanzas y reglamentos, celebrada el día 31 de octubre de 2023, el  

Pleno por mayoría, adoptó el siguiente  

 

ACUERDO 

 

PRIMERO.-Aprobar provisionalmente el expediente de establecimiento, imposición, 

ordenación y regulación de las siguientes ordenanzas fiscales, de conformidad con lo 

establecido en los artículos 15 y siguientes del Texto Refundido de la Ley Reguladora de las 

Haciendas Locales: 

 

 Tasa por derechos de examen u otras pruebas selectivas en el Ayuntamiento de 

Mérida. 

 Precio Público por la utilización del área de auto-caravanas de la ciudad de Mérida 

y la prestación de servicios. 
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SEGUNDO.-Aprobar provisionalmente el expediente de modificación de la 

ordenanza fiscal reguladora de la tasa por la prestación del servicio de abastecimiento 

domiciliario de agua potable y otras actividades conexas al mismo, modificando su 

artículo 6 y  la Disposición Final.   

 

TERCERO.-Aprobar provisionalmente el expediente de modificación de la 

ordenanza fiscal reguladora de la tasa por el tratamiento y depuración de aguas residuales, 

modificando su artículo 6 y  la Disposición Final.   

 

CUARTO.- Aprobar provisionalmente el expediente de modificación de la ordenanza 

fiscal reguladora de la tasa por la prestación del servicio de recogida domiciliaria de 

basura, modificando su artículo 7 y  la Disposición Final.   

 

QUINTO.-Aprobar provisionalmente el expediente de modificación de la ordenanza 

fiscal reguladora de la tasa por el Transporte Urbano de Superficie, modificando su 

artículo 7 y  la Disposición Final.   

 

SEXTO.-Aprobar provisionalmente el expediente de modificación de la ordenanza 

fiscal reguladora de la tasa por la prestación del servicio de retirada y recogida de 

vehículos en la vía pública, modificando su artículo 7 y  la Disposición Final.   

 

SEPTIMO.- Aprobar provisionalmente el expediente de modificación de la ordenanza 

fiscal reguladora de la tasa por estacionamiento de vehículos de tracción mecánica en 

zonas reguladas, modificando su artículo 5 y  la Disposición Final. 

 

OCTAVO.- Aprobar provisionalmente el expediente de modificación de la ordenanza 

fiscal reguladora del precio público por utilización de los aparcamientos municipales en 

superficie, modificando su artículo 7 y  la Disposición Final.   

 

NOVENO.- Exponer al público, mediante anuncio en el BOP y Tablón de Edictos, el 

expediente de  establecimiento, imposición, ordenación, regulación y modificación de 

ordenanzas fiscales, previsto para 2024 y siguientes, a fin de que los interesados puedan 

examinarlo y presentar las reclamaciones que estimen pertinentes en el plazo de treinta días 

desde su publicación en el BOP. 

 

DÉCIMO.- Finalizado el plazo de exposición pública, y en el caso de que no se 

hubieran presentado reclamaciones se entenderá definitivamente adoptado el acuerdo, hasta 

entonces provisional, según lo establecido en el artículo 17.3 del Texto Refundido de la  Ley 
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Reguladora de las Haciendas Locales aprobado por el Real Decreto 2/2004 de 5 de Marzo. 

 

Al anterior acuerdo votaron a favor 14 Concejales (Sra. Yáñez Quirós, Sr. Fuster 

Flores, Sra. Fernández Gómez, Sr. Guijarro Ceballos, Sra. Fajardo Bautista, Sr. Vélez 

Saavedra, Sra. Aragoneses Lillo, Sr. González Martín, Sra. Alarcón Frutos, Sr. Marín Pérez, 

Sra. Amor Molina, Sr. Calle Suárez, Sra. Iglesias Cano y el Sr. Alcalde-Presidente, D. Antonio 

Rodríguez Osuna), en contra 10 (Sr. Amaro Barril, Sra. Casado Vidal, Sr. Gómez Galán, Sra. 

Balas Rodríguez, Sr. Perdigón González, Sra. Tirado Asensio, Sra. Garrido Moreno, Sr. Piñol 

Sala, Sr. Valdés Marín y Sr. de las Heras García de Vinuesa) y se abstuvo 1 (Sr. Fernández 

Moruno). 

 

En turno de intervenciones y tras la exposición de la Sra. Yáñez Quirós, tomó la 

palabra el Sr. Fernández Moruno, portavoz del grupo municipal Mixto, quien dijo que creía 

que la empresa concesionaria del servicio de recogida de residuos debía reponer los 

contenedores, por lo que no entendía la inversión extra que había citado durante su 

intervención la Concejala de Hacienda. Además, apuntó que habían pasado demasiado meses 

sin el quinto contenedor. Y, además, manifestó su alegría por el hecho de que la gestión del 

parque de caravanas fuera pública. 

 

Seguidamente el portavoz de Por Mérida, Sr. Valdés Marín, anunció el voto en contra 

de su grupo al incremento de impuestos que se traía, ya que las economías domésticas se 

veían ya bastantes afectadas por la subida del precio de los productos. Explicó que la subida 

era para todos los habitantes de Mérida por igual, y a algunas familias ya estaban bastante 

ahogadas. 

 

En su opinión la subida de impuestos se producía ahora, en lugar de hacerlo 

anualmente, porque hubo elecciones el 21 de mayo de este año y no interesaba.  

 

Se mostró en contra de cobrar derechos de examen a las personas que se encuentran en 

paro. Y dijo no entender cómo se subían los impuestos, habiendo superávit. Le parecía 

injusto. 

 

A continuación, la Sra. Garrido Moreno, portavoz del grupo municipal Vox, se mostró 

de acuerdo con algunas tasas, como la de caravanas, pero no con todas. La tasa por derechos 

de examen no la entendía, porque eran personas que tratan de avanzar y en el mayor de los 

casos no tienen ingresos. Y toda la subida de tasas, en su opinión, no contribuyen al bienestar 

de los emeritenses. Por ello, propuso que el Ayuntamiento asumiera el impacto económico, 

que repercutía a todos, eliminando algún tipo de proyecto que no sea imprescindible para la 

ciudad. Concluyó, manifestando el rechazo total al incremento de cualquier tipo de tasa o 
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impuesto a los ciudadanos. 

 

 Por parte del Partido Popular, el Sr. Gómez Galán se mostró en desacuerdo con el 

incremento de cualquier tasa. En cuanto a la tasa por derechos de examen, apuntó que no se 

había tenido en cuenta a las víctimas de violencia de género en las posibilidades de exención. 

 

 Entendía que este incremento de tasas que se traía para su aprobación, suponía un 

encarecimiento de las economías familiares mayor del que ya sufrían. En su opinión, eran 

subidas excesivas, cuando ya se había subido un 9% la tasa de agua en el año 2020. Y tras la 

pandemia y la inflación, gravar a todos los emeritenses, aún más, era innecesario porque no 

era una obligación. Dijo entender que por obligación contractual había una subida del IPC a 

los precios de Vectalia, pero esto llevaba al posible cierre de los establecimiento situados en el 

centro. 

 

 Por ello, propuso también que se utilizara el superávit para cubrir las necesidades de 

los ciudadanos, evitando la subida de tasas. Matizó que podrían tener algún planteamiento 

diferente en alguna propuesta, pero que al presentarse todas juntas su voto sería en contra para 

la totalidad. 

 

 La Sra. Concejala de Hacienda explicó que los contenedores que estaban incluidos en 

el contrato de Fomento de Construcciones y Contratas, tenían un número limitado. Por ello, 

dado el estado de los mismos se hacía necesaria la inversión por parte de este Ayuntamiento. 

Sobre el contenedor marrón, puntualizó, que su implantación era obligatoria a partir del 15 de 

febrero de 2024. 

 

 Con respecto a los distintos puntos de vista de los grupos de la oposición del Partido 

Popular y Por Mérida, recordó que participaron en la aprobación y tramitación de todos estos 

contratos y de sus condiciones abusivas. 

 

 Explicó que no se habían modificado antes los impuestos por la grave crisis 

económica y sanitaria que había atravesado el país, asumiendo durante este tiempo los 

desequilibrios económicos este Ayuntamiento. No obstante, el equipo de gobierno estaba 

sensibilizado con la ciudadanía y no subía todo lo que el coste del servicio requería. Además, 

apuntó que el Plan de ajuste obligaba a realizar estas regularizaciones, al cual votó en contra 

el Partido Socialista en su momento; como también hizo con el contrato que privatizó el suelo 

público con un estacionamiento regulado en superficie. Por este motivo, no entendía a los 

Concejales que votaron a favor en su día, que ahora les pareciera una “sinvergonzonería”. 

 

 Añadió, que el remanente de Tesorería se utilizaba para mejorar el bienestar de la 
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ciudad, las infraestructuras, parques infantiles, la situación de los empresarios. También dijo 

que el grupo municipal Socialista había mejorado el transporte urbano, ampliando líneas, 

invirtiendo en autobuses sostenibles. Y que con las subvenciones ayudaban a familias 

necesitadas. 

 

 Insistió en que con estas actualizaciones de tasas no se llegaba en ningún caso a 

costear la totalidad del servicio. Que su deseo sería asumirlos en su totalidad, pero esto no lo 

permitiría ni el Estado ni la ley. 

 

 En segundo turno de intervenciones, el Sr. Fernández Moruno mencionó que sería 

interesante votar por separado cada una de las actualizaciones de precios.  

 

 El Sr. Alcalde explicó que había muchos expedientes que se votaban en conjunto, 

como el presupuesto, el cual parecía impensanble votarlo por capítulos. 

 

 Seguidamente, el Sr. Valdés Marín pidió disculpa a quienes se podían haber sentido 

insultados en su anterior intervención, al referirse como “sinvergonzonería” a la propuesta. 

 

 En su opinión, gracias al Plan de ajuste, que obligó a aprobar la administración 

nacional, “ahora están ustedes disfrutando y presumiendo de una buena situación económica”.  

 

Añadió que el país seguía sumergido en una crisis económica, por lo que no entendía 

este incremento de tasas, cuando el equipo de gobierno presumía de ayudar a las familias más 

necesitadas. Según el interviniente, la Concejala de Hacienda no había conseguido justificar el 

por qué de esta subida, más allá de la ley. Pidió coherencia al equipo de gobierno. 

 

A continuación, tomó la palabra el Sr. Amaro Barril para decir que la política del 

Partido Popular no era subir impuestos. Por ello, propuso que el incremento se asumiera con 

el remanente de Tesorería. 

 

Pidió a la Concejala de Hacienda se posicionará a favor o en contra de la propuesta de 

su grupo relativa a la exención de la tasa por derechos de examen a las víctimas de violencia 

de género.  

 

Para finalizar, la Sra. Yáñez Quirós aclaró que en la propuesta eran todas tasas, “no se 

sube ningún impuesto”. Además, dijo que se trataba de una actualización, a la que obligaba la 

ley. Añadió que el Plan de ajuste era de obligado cumplimiento, y que en caso contrario el 

Ayuntamiento podría ser intervenido. También explicó que no se podía utilizar el remanente 

para sustituir las obligaciones de una tasa y del pliego de un contrato. 

.Acta de Pleno: Acta Pleno Extr. 02-11-23

Código para validación: B3A4H-DBMKJ-WRM41
Fecha de emisión: 23 de Noviembre de 2023 a las 8:36:52
Página 7 de 12

El documento ha sido firmado por :
1.- Secretaria Gral. Pleno del EXCMO. AYUNTAMIENTO DE MERIDA. Firmado 22/11/2023 09:42
2.- Alcalde del EXCMO. AYUNTAMIENTO DE MERIDA. Firmado 22/11/2023 18:02

FIRMADO
22/11/2023 18:02

E
st

a 
es

 u
na

 c
op

ia
 im

pr
es

a 
de

l d
oc

um
en

to
 e

le
ct

ró
ni

co
 (

R
ef

: 1
12

24
01

 B
3A

4H
-D

B
M

K
J-

W
R

M
41

 2
D

08
B

C
2D

64
59

2D
37

A
C

F
0D

42
32

19
15

B
25

59
C

53
1F

A
) 

ge
ne

ra
da

 c
on

 la
 a

pl
ic

ac
ió

n 
in

fo
rm

át
ic

a 
F

irm
ad

oc
. E

l d
oc

um
en

to
 e

st
á 

F
IR

M
A

D
O

. M
ed

ia
nt

e 
el

 c
ód

ig
o 

de
ve

rif
ic

ac
ió

n 
pu

ed
e 

co
m

pr
ob

ar
 la

 v
al

id
ez

 d
e 

la
 fi

rm
a 

el
ec

tr
ón

ic
a 

de
 lo

s 
do

cu
m

en
to

s 
fir

m
ad

os
 e

n 
la

 d
ire

cc
ió

n 
w

eb
: h

ttp
s:

//s
ed

e.
m

er
id

a.
es



DOCUMENTO IDENTIFICADORES

ESTADOFIRMAS
OTROS DATOS

 

8 
 

 

Respecto a la tasa por derecho de examen, dijo que no era una cuestión recaudatoria, 

sino para propiciar que se presenten a las plazas quienes realmente tengan interés en 

participar. Y, en relación a la exención a víctimas de violencia de género, manifestó que 

querían evitar un señalamiento por una victimización. No obstante, dijo que había otros 

recursos para ayudar a estas víctimas a presentarse a los procesos selectivos, en caso 

necesario.    

 

Por último, el Sr. Alcalde tomó la palabra para aclarar que el Ayuntamiento tenía un 

sistema de recaudación, donde una gran parte de los fondos que recibe vienen por 

transferencia del estado, básicamente por el IVA y por el IRPF; los impuestos; y las tasas. 

Dijo que el volumen más importante de recaudación son los impuestos, no las tasas, y que 

desde el año 2015 no se habían tocado, o en algún caso habían bajado. 

 

Añadió que según la Ley 4/2012, por la que se establece el plan de ajuste, las tasas y 

los precios de los contratos deben actualizarse obligatoriamente. Explicó que el motivo por el 

que no se había hecho desde 2020 era porque no había presupuesto, sino prórrogas del mismo. 

Así, anunció que habría nuevo presupuesto antes de final de año. También dijo que aún con 

esta actualización de las tasas no se iba a cubrir el déficit en la prestación de los servicios. 

 

Explicó que los remanentes no se podían utilizar para estos fines, pero sí que 

proporcionaban con ellos ayudas que servían para paliar la actualización de las tasas y realizar 

mejoras para la ciudad. Además, dijo que el transporte urbano era gratuito, y si el gobierno de 

España seguía apostando por este tipo de transporte, el Ayuntamiento completaría el 70% no 

subvencionado por el gobierno nacional para que continuara siendo gratuito. Con lo cual, 

aunque se suba el billete 6 céntimos, en este caso, seguiría siendo gratuito.  

 

 

PUNTO 2º.- APROBACIÓN INICIAL DE MODIFICACIÓN DE LA ORDENANZA DE 

PROTECCIÓN FRENTE A LA CONTAMINACIÓN ACÚSTICA. 

 

Por la Delegada de Urbanismo, Sra. Fernández Gómez, se trae a la Mesa el expediente 

que se tramita para proceder a la aprobación inicial de la modificación de la Ordenanza 

municipal de protección frente a la contaminación acústica. 

 

La modificación consiste en permitir actuaciones en pequeño formato (para su 

inclusión en el art. 23 de la ordenanza objeto de modificación), para amenizar a las personas 

usuarias de las actividades de hostelería (bares, cafeterías, restaurantes, pubs y al aire libre), 

incluso en zonas de especial protección, respetándose siempre los límites de ruido de acuerdo 
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con la licencia concedida. 

 

El Proyecto de modificación de la Ordenanza de protección frente a la contaminación 

acústica ha sido aprobado, a nivel de Proyecto, por la Junta de Gobierno Municipal celebrada 

el día 27 de octubre de 2023. 

 

 El informe técnico emitido por el Arquitecto Técnico, D. Francisco García Blázquez, 

señala que con la modificación se pretende incluir en el art. 23 de la actual Ordenanza la 

posibilidad de realizar en establecimientos no especialmente dedicados a espectáculos 

actuaciones en directo de pequeño formato; de conformidad con el DECRETO 66/2022, de 8 

de junio, por el que se establece el catálogo de espectáculos públicos y actividades 

recreativas, así como los establecimientos públicos, instalaciones y espacios abiertos en que 

aquéllos se desarrollan de la Comunidad Autónoma de Extremadura, donde se refleja en el  

Artículo 8. punto 13: 

 

 “Actuaciones en directo de pequeño formato. Aquellas que se realicen en el interior de 

 establecimientos dedicados a espectáculos públicos y actividades recreativas que no 

 requieran escenario ni camerinos para quienes las ejecuten y no supongan una 

 modificación de la actividad, no afecte a las condiciones técnicas y de aislamiento 

 acústico del establecimiento público, ni sean susceptibles de producir una alteración en 

 las condiciones de evacuación, un aumento del aforo máximo permitido ni impliquen 

 la instalación de estructuras eventuales para su desarrollo, siempre que consten en la 

 declaración responsable, licencia o título habilitante como actividad complementaria. 

 En todo caso no podrá desarrollarse por medio de más de tres ejecutantes ni utilizar 

 medios técnicos de amplificación del volumen”. 

 

 Visto el informe de la Secretaría General del Pleno, obrante en el expediente, así como 

el dictamen de la Comisión Informativa de urbanismo, industria, turismo e innovación, 

patrimonio arqueológico y medio ambiente, en sesión celebrada el día 31 de octubre de dos 

mil veintitrés, y en virtud de las competencias que los arts. 4, 49 y 123,1,d) de la Ley 7/85, de 

2 de abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local atribuyen al Ayuntamiento, el Pleno 

Municipal por mayoría, adoptó el siguiente 

 

ACUERDO 

 

PRIMERO.- Aprobar inicialmente la modificación puntual de la Ordenanza 

municipal de protección frente a la contaminación acústica, modificando el artículo 23.3 de la 

Sección II.-Actividades de ocio, espectáculos públicos, recreativas, culturales y de 

asociacionismo, para que se incluyan los siguientes párrafos. 
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“En las actividades de terrazas se permitirá la celebración de actuación en direc-

to de pequeño formato, exclusivamente para la amenización de las personas 

usuarias de las actividades de hostelería (bares, cafeterías, restaurantes, pubs) 

así como, en sus terrazas o veladores, incluso en zonas de especial protección, 

respetándose siempre los limites de ruido y Db marcados por la normativa regio-

nal que concretamente son: 

 

- Zonas hospitalarias de día 35db/noche 35db 

- Zonas Residenciales/Comerciales de día 60db/noche 45db 

- Zonas Industriales y de preferente localización industrial de día 70db/noche 

55db 

 

Así mismo en los interiores de los locales, sea cual sea su licencia de actividad se 

permitirá la celebración de actuación en directo de pequeño formato sin amplifi-

cación de sonido, cumpliendo con la limitación de Db marcados por la normativa 

y que venga recogido en su licencia. 

 

- En las zonas privadas de uso público, concretamente en hoteles y centros comer-

ciales, excepcionalmente podrán disponer de hilo musical en la terraza respetando 

siempre el límite de DB marcado por la normativa de contaminación acústica. 

 

El horario permitido de todas estas actividades será entre las 15.00 y las 24.00 

tanto para las actuaciones en el interior de los establecimientos como en sus te-

rrazas o veladores.” 

 

SEGUNDO.- Exponer al público, mediante anuncios insertos en el B.O.P. y Tablón de 

Edictos, el expediente y texto de la Ordenanza, a fin de que los interesados puedan presentar 

las reclamaciones y alegaciones que estimen pertinentes en el plazo de treinta días desde su 

publicación en el BOP. 

 

TERCERO.- Finalizado el plazo de exposición pública, y en el caso de que no se 

hubieran presentado reclamaciones se entenderá definitivamente adoptado el acuerdo, hasta 

entonces inicial, sin necesidad de acuerdo plenario. En tal caso, se procederá a la publicación 

del texto íntegro en el Boletín Oficial de la Provincia y Portal de Transparencia. 

 

Al anterior acuerdo votaron a favor 14 Concejales (Sra. Yáñez Quirós, Sr. Fuster 

Flores, Sra. Fernández Gómez, Sr. Guijarro Ceballos, Sra. Fajardo Bautista, Sr. Vélez 

Saavedra, Sra. Aragoneses Lillo, Sr. González Martín, Sra. Alarcón Frutos, Sr. Marín Pérez, 

Sra. Amor Molina, Sr. Calle Suárez, Sra. Iglesias Cano y el Sr. Alcalde-Presidente, D. Antonio 

Rodríguez Osuna) y se abstuvieron 11 (Sr. Amaro Barril, Sra. Casado Vidal, Sr. Gómez Galán, 

.Acta de Pleno: Acta Pleno Extr. 02-11-23

Código para validación: B3A4H-DBMKJ-WRM41
Fecha de emisión: 23 de Noviembre de 2023 a las 8:36:52
Página 10 de 12

El documento ha sido firmado por :
1.- Secretaria Gral. Pleno del EXCMO. AYUNTAMIENTO DE MERIDA. Firmado 22/11/2023 09:42
2.- Alcalde del EXCMO. AYUNTAMIENTO DE MERIDA. Firmado 22/11/2023 18:02

FIRMADO
22/11/2023 18:02

E
st

a 
es

 u
na

 c
op

ia
 im

pr
es

a 
de

l d
oc

um
en

to
 e

le
ct

ró
ni

co
 (

R
ef

: 1
12

24
01

 B
3A

4H
-D

B
M

K
J-

W
R

M
41

 2
D

08
B

C
2D

64
59

2D
37

A
C

F
0D

42
32

19
15

B
25

59
C

53
1F

A
) 

ge
ne

ra
da

 c
on

 la
 a

pl
ic

ac
ió

n 
in

fo
rm

át
ic

a 
F

irm
ad

oc
. E

l d
oc

um
en

to
 e

st
á 

F
IR

M
A

D
O

. M
ed

ia
nt

e 
el

 c
ód

ig
o 

de
ve

rif
ic

ac
ió

n 
pu

ed
e 

co
m

pr
ob

ar
 la

 v
al

id
ez

 d
e 

la
 fi

rm
a 

el
ec

tr
ón

ic
a 

de
 lo

s 
do

cu
m

en
to

s 
fir

m
ad

os
 e

n 
la

 d
ire

cc
ió

n 
w

eb
: h

ttp
s:

//s
ed

e.
m

er
id

a.
es



DOCUMENTO IDENTIFICADORES

ESTADOFIRMAS
OTROS DATOS

 

11 
 

Sra. Balas Rodríguez, Sr. Perdigón González, Sra. Tirado Asensio, Sra. Garrido Moreno, Sr. 

Piñol Sala, Sr. Valdés Marín, Sr. de las Heras García de Vinuesa y Sr. Fernández Moruno). 

 

Tras la exposición de la Sra. Concejala Delegada de Urbanismo, el Sr. Fernández 

Moruno, portavoz del grupo municipal Mixto, manifestó que la modificación propuesta de la 

ordenanza le parecía adecuada. Anunció que en el periodo de alegaciones, presentarían 

reclamación para que la disposición adicional 4ª fuera más concisa y limitara horarios. 

 

Por parte del grupo Por Mérida, intervino el Sr. de las Heras García de Vinuesa, quien 

expresó conformidad con la presente modificación y adaptación de la ordenanza al Decreto de 

la Junta de Extremadura. Además, expresó dudas, que ya había planteado en la Comisión 

Informativa de Urbanismo. Sobre los conciertos en las terrazas, querían saber si se mermaría 

el número de veladores concedidos para dar cabida a los músicos o, si por el contrario y 

siempre que el espacio en la vía pública lo permita, podrían mantener la cantidad de mesas y 

sillas. También habría que informar a los propietarios de los establecimientos para que 

instalaran pantallas acústicas o elementos similares que impidieran sobrepasar los niveles 

acústicos permitidos en la vía pública. Se mostró de acuerdo con el uso del hilo musical en 

hoteles y centros comerciales, por lo que propuso hacerlo extensible a los locales dedicados a 

la hostelería. Por ello, anunció que presentarían por escrito estas alegaciones, a fin de que se 

pudieran incorporar; y su voto sería la abstención. 

 

Seguidamente, la portavoz del grupo municipal Vox, Sra. Garrido Moreno, manifesto 

que le parecía oportuna la modificación propuesta. 

 

A continuación, la Sra. Balas Rodríguez, Concejala del Partido Popular, dijo que 

también presentarían alegaciones a esta ordenanza, cuya modificación le parecía necesaria. 

 

Para cerrar el turno de intervenciones, la Sra. Delegada de Urbanismo puntualizó que 

el periodo de alegaciones estaría abierto durante 30 días desde su publicación. También 

agradeció que la oposición diera importancia al debate en las comisiones informativas.  

 

Aclaró que las nuevas autorizaciones deben ir acompañadas de una licencia, no 

permitiendo la actividad hasta que se instalen los elementos correctores especificados en 

dicha licencia. Y dijo que en esta modificación no se contemplaba ni cambio de aforo ni de 

espacio, en respuesta a lo expuesto por el Concejal del grupo municipal Por Mérida. Respecto 

al hilo musical en restaurantes se mostró en desacuerdo, porque en ese caso se trataría de un 

pub y no de un restaurante. 

 

Por último, manifestó que la modificación de la ordenanza tenía como premisa no 
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molestar al vecino. Anunció un futuro estudio para declarar nuevas zonas saturadas de ruido, 

si fuera el caso.   

 

En segundo turno de intervenciones, el Sr. de las Heras García de Vinuesa puntualizó 

que lo que su grupo proponía era que la ordenanza se adaptara a la nueva casuística, 

permitiendo, en las terrazas que no están recogidas en el concepto pub, un hilo musical con 

estos decibelios limitados. 

 

La Sra. Fernández Gómez le explicó que lo que proponía era un tema de licencias, no 

de  modificación de la ordenanza de contaminación acústica. 

 

 

 Y no habiendo más asuntos que tratar, por el Sr. Alcalde se levantó la sesión, siendo 

las 13 horas y 15 minutos, redactándose la presente Acta que como Secretaria certifico. 
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